



CRÓNICA: EL GRITO SIN DOS PODERES

Loas al amor y a migrantes

López Obrador presidió anoche su penúltimo festejo patrio y, ante miles de simpatizantes reunidos en el Zócalo, lanzó 21 'vivas' y cuatro 'mueras'

ANTONIO BARANDA Y CLAUDIA GUERRERO

Con la histórica ausencia de representantes de los Poderes Judicial y Legislativo, como anticipó, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dio anoche el tradicional Grito de Independencia.

En lo que fue su penúltima ceremonia conmemorativa, López Obrador lanzó un total de 21 vivas, incluidas al amor y a los migrantes, y 4 "muera" a la corrupción, la avaricia, el racismo y la discriminación, ante un Zócalo prácticamente lleno. El año pasado fueron 20 y 3, respectivamente.

"Que viva el amor, que vivan nuestros hermanos migrantes", expresó el Mandatario, quien ha calificado a los connacionales que viven en Estados Unidos como "héroes y heroínas" por el envío de remesas a México, que este año podrían alcanzar los 60 mil millones de dólares.

Por primera vez, el Mandatario encabezó el acto acompañado sólo por su esposa, Beatriz Gutiérrez, y miembros de su gabinete, ya que decidió no invitar a representaciones de del Poder Judicial y del Congreso.

Una vez que López
Obrador dio el Grito, el balcón más inmediato al presidencial fue ocupado por el
Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres; la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde,
así como los titulares de Defensa, Luis Cresencio Sandoval, y de Marina, José Rafael Oieda.

En el siguiente balcón, a la izquierda del Mandatario, estuvieron la Canciller Alicia Bárcena; la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez; y la Secretaria de Economía, Raquel Buenrostro. Otros balcones del recinto histórico -todos a la izquierda del tabasqueñofueron ocupados por el gabinete legal y ampliado durante el espectáculo de pirotecnia, que duró 15 minutos.

ARENGAS Y LÁSER

En punto de las 23:00 horas, cuando simpatizantes lanzaban gritos de apoyo, el Mandatario salió al balcón presidencial; mientras le apuntaban con un láser desde el público, lanzó 21 vivas y 4 "mueras", éstos últimos intercalados.

Inició con un "viva la independencia", seguido de vivas a Miguel Hidalgo, Jo-

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
REFURM	PP-6	16/09/2023	LEGISLATIVO

sefa Ortiz de Domínguez, Ignacio Allende, Leona Vicario, José María Morelos y Vicente Guerrero.

El Jefe del Ejecutivo continuó con vivas a los héroes anónimos, la libertad, la igualdad, la justicia, la democracia, la soberanía y la fraternidad universal. Prosiguió con mueras a la corrupción, la avaricia, el racismo y la discriminación.

Visiblemente conmovido, cerró con: "que viva el amor, que vivan nuestros hermanos migrantes, vivan los pueblos indígenas y viva la grandeza cultural de México", antes de los tres tradicionales vivas a México.

Luego repicó la campana en más de 50 ocasiones, ondeó la Bandera Nacional -otra vez con un láser apuntándole- y observó el espectáculo de pirotecnia con su esposa antes de regresar al interior de Palacio Nacional a las 23:18 horas. Un minuto después volvió a salir al balcón cuando ya sonaba la canción "Unx100to", de Grupo Frontera.

El de ayer fue apenas el tercer Grito de López Obrador ante miles de ciudadanos congregados en Zócalo, ya que en 2020 y 2021, debido a la pandemia de Covid-19, la Plaza de la Constitución estuvo vacía.

En lo que va de su Administración, López Obrador ha lanzado vivas a Hidalgo, Morelos, Ortiz de Domínguez, Allende y Leona Vicario.

Pero también a los héroes anónimos, las comunidades indígenas, la libertad, la justicia, la democracia, la soberanía, la fraternidad universal, la paz, la grandeza cultural de México y la esperanza en el porvenir, el amor al prójimo y la honestidad.

En 2022, el Presidente modificó el formato tradicional y, por primera ocasión, incluyó tres arengas contra la corrupción, el clasismo y el racismo.

'EL QUE NO BRINQUE...'

Las horas previas al Grito estuvieron marcadas por una fuerte lluvia que, además de ahuyentar momentáneamente a cientos de asistentes, ocasionó que el espectáculo musical se retrasara.

El programa oficial establecía que a las 19:00 horas iniciaba la presentación musical, encabezada por cientos de niños de los llamados Semilleros Creativos de la Secretaría de Cultura del Gobierno federal.

Sin embargo, el evento inició hasta las 7:43 horas, y la presentación musical unos minutos después, con mal audio, debido a que el aguacero ocasionó algunas fallas técnicas.

Como no se había visto otros años, la Plaza de la Constitución estuvo en silencio hasta esa hora. Ni siquiera se escuchaba música ambiental. Solamente algunas porras aisladas para el Presidente Andrés Manuel López Obrador en sectores cercanos a Palacio.



Frente al Balcón Presidencial, que fue reservado para simpatizantes de Morena, se escuchó varias veces: "Es un honor estar con Obrador" y "Presidente, Presidente".

En una ocasión, algunas personas -no más de 20-también corearon: "el que no brinque es Xóchitl", en alusión a la virtual candidata presidencial de la Oposición para 2024, la senadora panista Xóchitl Gálvez.

SILBAN A YAHARITZA

El grupo Yaharitza y su Esencia, que tanta polémica causó hace unas semanas por sus declaraciones sobre México, recibió rechiflas en el Zócalo.

Durante su participación, como parte del espectáculo previo al Grito, le gritaron "fuera, fuera" desde varios sectores. También le silbaron mientras Yaharitza cantaba "Frágil", la famosa canción que grabaron con Grupo Frontera.

"Y que viva México, cómo no", soltó la joven cantante estadounidense, de raíces mexicanas, a quien el Presidente Andrés Manuel López Obrador ha defendido en sus mañaneras.

"Gracias señor Presidente AMLO por tenernos aquí esta noche. Muchas gracias, se agradece, es un orgullo poder estar aquí ante ustedes esta noche. Que viva la Bandera, muchas gracias. Y que viva México, cómo no", agregó la artista al final de su presentación.

Cuando la cantante fue despedida por los presentadores, minutos antes de las 21:00 horas, se escuchó un sonoro abucheo en la Plaza de la Constitución. El platillo principal del programa previo fue la presentación del Grupo Frontera, uno de los preferidos de López Obrador, pues varios de sus videos musicales han sido pasados en la mañanera y recomendados por el propio Mandatario.





■ El Presidente López Obrador y su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, disfrutaron el espectáculo de pirotecnia después del Grito.





Por primera vez, desde que inició el sexenio, la escolta de cadetes no incluyó a ninguna mujer.